

La Glorieta de Manzanillo, única de su tipo en Cuba



por María Calvo

Es una construcción de estilo ecléctico y arte morisco de gran riqueza arquitectónica, símbolo de la urbe que se erige en el parque Carlos Manuel de Céspedes de la Ciudad del Golfo gracias al interés y el aporte material de los pobladores de la ciudad cubana de Manzanillo.

Esta arquitectura se remonta al siglo XIII, fue construida tomando como modelo una estructura que se halla en el Patio de los Leones en la fortaleza de la Alhambra, situada en Granada, España.

Se puede decir que casi todo el pueblo cooperó. Los maestros de obra, ayudantes y peones dieron su aporte con innumerables horas extras; los materiales fundamentales fueron importados desde España sin que mediara lucro alguno. La Colonia Española de Manzanillo donó el vítreo escamado de la majestuosa cúpula.

La glorieta, surge en el primer cuarto del siglo XX, fue inaugurada en junio de 1924, la figura principal de este proyecto fue un arquitecto de cuna santiaguera y de estirpe manzanillera llamado Carlos Segrera Fernández



Glorieta de Manzanillo

En su concepción general se compone de una planta hexagonal que se erige a más de un metro del suelo, con un zócalo exterior enchapado con lozas cerámicas vidriadas y dibujos entrelazados, sobresaliendo 18 arcos de medio punto, peraltados y polilobulados, los cuales están soportados, a su vez, por 24 columnas que descansan sobre pequeñas basas con fustes delgados y anillados y una cúpula semicircular de singular belleza.

Como ornamento significativo se pueden apreciar, sobre los elementos cúbicos, las iniciales de Manuel Ramírez León (M.R.L.), alcalde al cual se le atribuyó la iniciativa de construcción de la glorieta en el centro del parque principal, que embelleciera y diera brillo a la ciudad de Manzanillo.

Debido a las necesarias rehabilitaciones y restauraciones que ha sufrido en distintos períodos, se ha variado el color original de los ornamentos y hoy en día la Glorieta exhibe una policromía diferente a la del proyecto inicial.

La Glorieta de Manzanillo, orgullo de los ciudadanos, fue declarada Monumento Nacional. (Recopilación de Internet)

<https://www.radiohc.cu/de-interes/caleidoscopio/234536-la-glorieta-de-manzanillo-unica-de-su-tipo-en-cuba>



Radio Habana Cuba